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Инвестиционное послание губернатора
Иркутской области за 2017 год
УВАЖАЕМЫЕ УЧАСТНИКИ ФОРУМА, УВАЖАЕМЫЕ ИНВЕСТОРЫ, ДРУЗЬЯ, КОЛЛЕГИ!

Год назад я впервые обратился к бизнес-сообществу с инвестиционным посланием, и это становится уже
доброй традицией. Опыт показал, что такой формат вызвал повышенный интерес со стороны бизнеса и
общественных институтов, средств массовой информации.

Для исполнительной власти Иркутской области инвестиционное послание - это важнейший элемент
налаживания коммуникаций, хорошая возможность сформировать запрос власти для бизнеса по прозрачным и
понятным правилам игры. Фактически – это гарантия внешним инвесторам, тем, кто готов вложить в развитие
нашего региона не только деньги, но и знания, и душу!

Сегодня в этом зале много уважаемых людей, понимающих значимость привлечения инвестиций в экономику
страны. Мы исходим из того, что развитие области, привлечение инвесторов – это совместная работа всех
уполномоченных государственных и общественных институтов и важнейший приоритет для Правительства
региона. В чем конкретно выражается эта работа, какие перед нами стоят стратегические задачи и
тактические планы - это и есть предмет моего сегодняшнего выступления.

В начале озвучу цифры, так сказать, данные объективного контроля. По итогам минувшего года объем
инвестиций в основной капитал составил 258,5 млрд. рублей, что на 22% или почти на 47 миллиардов рублей
больше уровня 2015 года. По этому показателю Иркутская область стабильно занимает 2 место среди
регионов Сибирского федерального округа (впереди только Красноярский край). В то же время, в целом по
стране нам удалось за год подняться на 4 пункта и занять шестнадцатое место среди регионов взамен
двадцатого в 2015 году. Сейчас инвестиции в основной капитал на душу населения составляют 107 тыс.
рублей. По темпу роста инвестиций нам удалось за год выйти на первое место в СФО и на восьмое в России.

Данные статистики говорят, что, начиная с 2016 года, в экономике региона наблюдается уверенный рост, а
большинство региональных макропоказателей смотрятся гораздо лучше среднероссийских и
среднесибирских. Статданные по 1 кварталу 2017 года также обнадеживают. Наблюдается оживление во всех
важных для региона сферах. Благодаря росту экономики начали повышаться и налоговые отчисления. Мы
впервые за многие годы смогли утвердить областной бюджет, который нацелен не только на выживание, но и
имеет средства для развития.

Оживление инвестиционной активности, реализация крупных проектов позволила создать порядка 2 тысяч
новых рабочих мест, дополнительно мобилизовать в консолидированный бюджет Иркутской области более 6
миллиардов рублей налоговых отчислений. И это не предел. На этом поприще у нас еще есть очень много
возможностей.

Понимая это, в 2016 году мы усовершенствовали механизмы поддержки участников инвестиционной
деятельности. Законом Иркутской области, инициированном региональным Правительством, установлены
пониженные налоговые ставки по налогу на имущество и налогу на прибыль для организаций-резидентов
индустриальных (промышленных) парков и территорий опережающего социально-экономического развития.
Принят новый закон, который регламентирует отдельные вопросы реализации промышленной политики в
Иркутской области. В частности, он устанавливает на уровне субъекта отдельные полномочия, реализация
которых позволит обеспечить привлечение средств федерального бюджета на создание индустриальных
парков и реализацию бизнес-проектов в сфере промышленности с применением налоговых преференций.

В дополнение к уже существующей инфраструктуре поддержки инвестиционной и предпринимательской
деятельности, которая включает в себя Корпорацию развития Иркутской области, Гарантийный фонд и Фонд
поддержки предпринимательства, в 2016 году созданы еще 3 новых института развития: Агентство
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инвестиционного развития Иркутской области, региональный фонд микрокредитования и Фонд развития
промышленности Иркутской области.

Более того, открылось представительство Агентства инвестиционного развития в дружественной нам
Монголии. Это позволит расширить совместное торгово-экономическое сотрудничество, увеличить поставки
пищевой, сельскохозяйственной, лесоперерабатывающей, строительной продукции нашего региона на
монгольский рынок.

Отдельно хотелось бы сказать несколько слов о региональном Фонде развития промышленности, который
был создан совсем недавно. Полагаю, что эта информация будет очень интересна для многих потенциальных
инвесторов, в том числе присутствующих в зале. Это первый Фонд такого формата в Сибирском федеральном
округе, который позволяет осуществлять заемное финансирование проектам предприятий обрабатывающей
промышленности по ставке 5% годовых в размере от 20 до 100 млн. рублей за счет федерального и
регионального источников. При этом соотношение софинансирования будет 70 на 30. Этот инструмент
позволит нам ориентироваться на ежегодный рост в секторе обрабатывающих производств не менее 5
процентов в год. Это сложная задача, но выполнимая.

Коллеги, несмотря на то, что ситуация с инвестициями в нашем регионе за последний год значительно
изменилась, по многим показателям мы стали смотреться лучше, не могу не упомянуть о системных
проблемах, с которыми мы сталкиваемся. Основные трудности – это огромное количество идей, которые,
зачастую, нереализуемы и недостаточно высокий уровень предпринимательской активности по важным для
региона направлениям.

Как пример – территория опережающего развития в Усолье –Сибирском. Не побоюсь этого слова, там созданы
шикарные условия для резидентов, но, тем не менее, инвестиционного бума там не наблюдается. Видимо,
кто-то сидит и ждет, что к нам прибегут люди с деньгами и построят то, что мы захотим. Практика показывает,
что это неправильная логика. Убежден, что не стОит ждать инвестора, сидя в кабинетах, его надо искать,
уговаривать, если хотите - заманивать. Примером такой эффективной работы могу назвать наше
взаимодействие с Могилевским лифтостроительным заводом, соглашение о сотрудничестве с которым
региональный минэконом подписал за полчаса до начала нашего мероприятия. Благодаря кропотливой
работе мы сумели убедить инвестора зайти на нашу площадку, поскольку не только предложили выгодные и
понятные условия, но и смогли доказать объем спроса на ту продукцию, которая будет производиться – а это
лифтовые комплекты.

Чтобы задачи привлечения инвесторов решались комплексно, я сегодня даю поручение Агентству
инвестиционного развития Иркутской области – обеспечить привлечение инвестиций в экономику Иркутской
области в объеме не менее 3 млрд. рублей уже в этом году.

Экономика Иркутской области остро нуждается в новых подходах к целеполаганию, к совершенствованию
стратегических ориентиров развития региона. На федеральном уровне уже несколько лет реализуется проект,
формирующий будущее не только российской, но и мировой экономики. В рамках данной работы, совместно с
Агентством стратегических инициатив в сентябре этого года будет проведен Форсайт Байкальского региона.
Совместно с профессиональными экспертами мы попытаемся заглянуть в будущее и, исходя из этого,
определить решения, которые необходимо принимать уже сейчас.

В 2016 году заявка Иркутской области вошла в число победителей на право проведения Форсайта на нашей
территории. Инициаторами проекта выступил клуб «Байкальские стратегии» при активной поддержке
Правительства Иркутской области. Уже завтра в рамках данного форума все желающие смогут увидеть
замысел планируемого мероприятия.

Нам необходимо выработать уникальный формат коллективной коммуникации между предпринимателями,
представителями власти, институтами развития, экспертами, учеными, в ходе которого определить
стратегические направления, новые технологии, сценарии и проекты, способные принести прорывные
результаты в экономике и социальной сфере.

Уважаемые коллеги, еще один очень важный блок: любой инвестиционный проект начинается с идеи, а ими
наша область традиционно богата. Но зачастую путь от идеи до реализации прерывается в самом начале, на
этапе проектирования. Именно из-за этих проблем многие проекты в инвестиционной, строительной,
социальной сферах носят исключительно декларативный характер и напоминают прожектерство.

Мы намерены исправить эту ситуацию, начав работу по использованию передовых технологий



проектирования. Для того, чтобы обеспечить максимальную концентрацию усилий всех заинтересованных
участников, значительно повысить эффективность реализации социально-значимых проектов без потерь в
оперативности принятии решений, внедряем на территории региона принципы проектного управления,
которые в настоящее время активно используется на федеральном уровне.

Повышение эффективности деятельности исполнительных органов государственной власти Иркутской
области произойдет за счет большей прозрачности и конкретики в планах реализации приоритетных проектов.
По каждому мероприятию будут установлены четкие сроки, определен необходимый бюджет для реализации
проекта, назначена персональная ответственность и механизмы дополнительной мотивации. И самое главное
– вся эта деятельность будет строится на основах эффективности, открытости и гласности. Убежден, что это
значительно повысит уровень ответственности многих чиновников. Система проектного управления должна
быть внедрена в исполнительных органах власти Иркутской области до конца 2017 года.

Ключевым, или базовым приоритетом, который мы выделяем для проектного управления, является
строительная отрасль. Связано это с успешными наработками современных и эффективных технологий
проектирования в промышленном и гражданском строительстве. Это так называемые информационно-
цифровые модели проектируемых объектов или БИМ-ТЕХНОЛОГИИ. В течение 2-3 лет они могут стать
обязательным условием реализации бюджетных проектов в России. Это позволит значительно снизить
расходы на всех этапах реализации строительного проекта: при проектировании, строительстве и
эксплуатации. Это как раз то, что нам интересно, учитывая, что в нынешнем году мы в разы увеличили
бюджетное финансирование строительства.

С использованием подобных технологий мы можем создавать относительно недорогие, масштабируемые и
тиражируемые проектные решения для социальных объектов. При этом их сметная стоимость и затраты на
эксплуатацию будут меньше, чем сейчас. Особо актуальны эти технологии для работ, осуществляемых
региональным фондом капитального ремонта: все сметы будут прозрачны и понятны, а контроль - удобным и
эффективным. Новые технологии проектирования станут интересны и обычным людям. Те же загородные
дома, спроектированные по БИМ и построенные из современных строительных материалов, дешевле в
эксплуатации и вполне доступны по цене гораздо большему числу людей, чем сейчас. В наших стратегиях мы
исходим из того, что каждая работающая семья со средними доходами должна в перспективе позволить себе
иметь уютный и красивый загородный дом, соответствующий всем современным стандартам. Если цена дома
будет в диапазоне от 2,5 до 3 млн. рублей, то при доступности ипотечного кредита открывается очень емкий и
перспективный рынок, обеспечивающий хорошие мультипликативные эффекты для региональной экономики.
Это занятость, это налоги от бизнеса и налоги на имущество, это загруженность мощностей местных
предприятий, производящих строительные материалы, если хотите - это и рост рождаемости.

Для использования БИМ-проектирования уже в 2017 году планируется внедрить новые проектные
компетенции в области строительства, которые позволят апробировать передовую технологию на нескольких
пилотных проектах. Для внедрения БИМ-проектирования планируется с участием Корпорации развития
Иркутской области организовать Центр проектных компетенций в области строительства, который применит
передовую технологию на нескольких пилотных проектах. Предлагаю к решению этой задачи подключиться
проектным и творческим командам, а также специалистам Иркутского национального исследовательского
технического университета, других учебных заведений. Знаю, что там много талантливых и творческих людей,
которые душой болеют за родную область. Привлечение как можно большего числа
высококвалифицированных специалистов к решению стратегически важных для региона задач, должно стать
одним из наших приоритетов, в том числе, и для закрепления профессионалов в регионе и прекращения
утечки «мозгов».

В первую очередь, я говорю о молодом поколении – школьниках, студентах, молодых ученых. Обращаюсь к
ректорам вузов, руководителям научных учреждений с просьбой обеспечить максимальную вовлеченность
ваших организаций в процессы планирования, проектирования и управления развитием региона.

Отдельно остановлюсь на принципах государственно-частного партнерства. Развитие этих механизмов
набирает обороты по всей стране и наш регион должен стать лидером в этом направлении. Все основания
для этого есть. Федеральный центр ориентирует нас на активное привлечение частного капитала для
реализации проектов социального значения.

В настоящее время уже завершена основная работа по приведению в соответствие с федеральным
законодательством региональных нормативных правовых актов, и мы готовы начать реализацию
инфраструктурных проектов с привлечением частного капитала. Сегодня идет активная работа над
«пилотным» проектом строительства радиологического корпуса онкодиспансера, в перспективе - реализация



проектов строительства дома-интерната для престарелых граждан и применение инструментов ГЧП при
реализации проектов в дорожной сфере.

Уже сейчас на территории муниципальных образований Иркутской области активно реализуются проекты
концессионных соглашений в сферах водоснабжения, водоотведения, теплоснабжения. На сегодняшний день
в стадии выполнения находится 61 проект с общим объемом инвестиций 1,3 млрд. рублей.

Нельзя не отметить, что по итогам 2016 года Иркутская область поднялась на 15 пунктов по сравнению с
прошлым годом в рейтинге регионов Российской Федерации по уровню развития государственно-частного
партнерства, который был представлен Центром развития ГЧП и Минэкономразвития России.

Особо подчеркну, что важным элементом формирования региональной системы ГЧП является компетентная
команда специалистов, которые будут способны реализовывать такого рода сложные проекты.

Поручаю министерству экономического развития Иркутской области: организовать обучение представителей
органов исполнительной власти региона для формирования соответствующих компетенций, а также
обеспечить внедрение регионального ГЧП-стандарта, который включает в себя последовательные действия
Правительства Иркутской области для развития сферы взаимодействия власти и бизнеса.

Уважаемые коллеги, для создания благоприятного инвестиционного и предпринимательского климата
Правительство Иркутской области продолжает проводить работу по реализации основных мероприятий,
рекомендованных Агентством стратегических инициатив.

В феврале 2017 года мы приняли 11 «дорожных карт» по внедрению в регионе целевых моделей упрощения
процедур ведения бизнеса и повышения инвестиционной привлекательности. Они затронули такие
чувствительные для бизнеса направления, как: получение разрешения на строительство, регистрация права
собственности, постановка на кадастровый учет, осуществление контрольно-надзорной деятельности,
поддержка малого и среднего предпринимательства, внедрение положений регионального инвестиционного
стандарта и другие. Ставлю задачу - к концу 2017 года достигнуть всех целевых показателей.

Благодаря этому мы не только исполним соответствующее поручение Президента Российской Федерации, но
и сократим разрыв по количеству и продолжительности процедур с другими субъектами Российской
Федерации.

Уважаемые коллеги! Хочу особо подчеркнуть высокую роль в формировании инвестиционной
привлекательности муниципальных образований Иркутской области. На местах зачастую намного лучше
видно, что, когда и как надо развивать. В прошлогоднем инвестиционном послании я обратил внимание
руководителей территорий на необходимость внедрения успешных муниципальных практик, направленных на
развитие и поддержку малого и среднего предпринимательства. Пока эта работа со стороны городов и
районов идет не так активно, как хотелось бы. На сегодняшний день 11 муниципальных образований, в том
числе 5 моногородов, выразили готовность и внедряют лучшие практики на своих территориях. Наиболее
популярной для внедрения практикой в Иркутской области стала разработка инвестиционного паспорта
муниципального образования, включающего самую полезную информацию для потенциальных инвесторов. К
концу 2017 года 10 городов и районов планируют создать такие паспорта. Восемь территорий планируют
реализовать успешную практику по формированию системы поддержки и популяризации
предпринимательской деятельности.

Внедрение лучших практик является очень важным элементом, повышающим инвестиционный потенциал
муниципальных образований и региона в целом. Поручаю Правительству Иркутской области активизировать
эту работу с территориями и оказывать профессиональную поддержку и помощь. Министерству
экономического развития Иркутской области ставлю задачу обеспечить всю необходимую методологическую
поддержку, исходя из того опыта, который наработан по внедрению инвестиционного стандарта на
региональном уровне.

Не могу оставить без внимания такой важный сектор, как малый бизнес, который вносит серьезный вклад в
развитие экономики области. Это неотъемлемая часть экономической составляющей развития региона,
которая служит индикатором его стабильности и благосостояния.

Не секрет, что значимым фактором, снижающим предпринимательскую активность, являются
административные барьеры. Особенно это ощутимо для малого и среднего предпринимательства.

По итогам 2016 года в Иркутской области зарегистрировано 99,5 тысяч субъектов малого и среднего



предпринимательства, в основном это индивидуальные предприниматели (более 61 тысячи) и
микропредприятия (почти 36 тысяч). По оценке на предприятия малого и среднего бизнеса приходится около
26 % формируемого валового регионального продукта, тридцать процентов от общего объема оборота
продукции и услуг, производимых предприятиями в регионе, и почти пятая часть экономически активного
населения, занятого в экономике Иркутской области. В сравнении с 2015 годом на территории региона
прослеживается увеличение оборота малых и микропредприятий почти на 30 процентов (более 120 млрд.
рублей прироста). Помимо торговли значительную роль в росте оборота сыграли строительная,
сельскохозяйственная, транспортная отрасли и обрабатывающие производства.

В 2017 году мы инвестируем в поддержку малого бизнеса 220 млн. рублей. Деньги пойдут на субсидирование
части затрат, связанных с приобретением производственного оборудования, обеспечение деятельности
организаций, образующих инфраструктуру поддержк,; поддержку монопрофильных муниципальных
образований Иркутской области.

Второй год на территории Иркутской области успешно реализуется «пилотный» проект «МФЦ для бизнеса». О
начале этой работы я говорил в своем прошлом инвестиционном послании. Сегодня проект действует в 11
муниципальных образованиях Иркутской области.

Кроме уже предоставляемых популярных услуг в специализированных окнах для бизнеса можно получить
информацию о мерах государственной поддержки, о структурах, оказывающих эту поддержку, о перечне
муниципального имущества для субъектов предпринимательства.

На базе МФЦ предоставляются услуги регионального Фонда поддержки предпринимательства, министерства
экономического развития и министерства сельского хозяйства, федеральной корпорации МСП, центра
технической инвентаризации. Это, безусловно, очень удобный механизм, который уже оценили начинающие и
действующие предприниматели, также как и ранее оценили жители нашего региона удобство получения
государственных услуг.

Уважаемые друзья, большинство институтов развития в регионе уже создано. Сейчас главная задача –
соединить все шестеренки в единый механизм и заставить его реально работать. Поэтому ставлю совершенно
конкретную задачу перед Корпорацией развития Иркутской области и ее структурными подразделениями: в
ближайшие три года – привлечь в экономику Иркутской области инвестиции на сумму не менее 20 млрд.
рублей; обеспечить доступность микрокредитования для малого бизнеса в объеме не менее 500 млн. рублей
во всех 42 муниципальных образованиях Иркутской области; обеспечить кредитование промышленности в
объеме не менее 2 млрд. рублей.

Уважаемые коллеги, в Год экологии перед нами стоит еще одна стратегическая задача – организовать новую
модель управления проектами, связанными с Байкалом, в том числе обеспечить баланс интересов
экологического и экономического блоков, всех уровней власти, достичь роста экономики и инвестиций в



Байкальскую природную территорию.

Иркутская область совместно с коллегами из Республики Бурятия направила в Федеральный центр ряд
предложений, в том числе, по созданию новой системы обращения с отходами, необходимой инженерной и
транспортной инфраструктуры, достижению роста инвестиций в Байкальской природной территории,
сбалансированному развитию туризма с учетом рекреационной нагрузки, а также совершенствованию
законодательства для обеспечения возможности реализации предусмотренных мероприятий. Наша задача,
чтобы эти предложения были реализованы, в том числе, и за счет тех Федеральных программ, которые
действуют в настоящее время.

В рамках концепции создания туристского кластера регионального значения «Байкальское Созвездие» мы
ведем работу по объединению всех туристических ресурсов западного побережья Байкала. Это позволит
повысить уровень экономической устойчивости прибайкальских территорий и простимулирует развитие новых
направлений туристического бизнеса на основе ГЧП. Кластер сформирован по основным направлениям
движения туристских потоков в регионе, в его состав включены проекты: «Иркутск туристический»,
«Листвянка», «Южное Прибайкалье», «Ольхон».

Также отмечу, что в особой экономической зоне туристско-рекреационного типа «Ворота Байкала»,
полномочия по управлению которой переданы в прошлом году Правительству Иркутской области, сегодня
зарегистрировано 6 резидентов с планируемым объемом инвестиций свыше 2 млрд. рублей. Очевидно, что с
учетом новой рыночной конъюнктуры инвестиционная привлекательность туристического сектора Иркутской
области будет только возрастать.

По итогам экспертных исследований в 2016 году Иркутская область переместилась с 36-го на 15-ое место в
рейтинге туристической привлекательности регионов России. В 2016 году туристский поток вырос на 8 % и
превысил 1,5 млн. человек, при этом иностранных туристов приехало 157 тыс. человек, что почти на 22%
больше чем в 2015 году. В то же время объем предоставленных платных услуг в туристско-рекреационной
сфере вырос почти на 10 % до 5,4 млрд. рублей, а сумма налоговых поступлений – на 8,5 % до 650 млн.
рублей. Уважаемые коллеги, каждый иностранный турист может оставлять в регионе от шести до 20 тысяч
рублей в день. Наша задача, чтобы эти средства были легальными и попадали в экономику области, работали
на неё. Для этого необходимо создать прозрачный рынок оказания туристских услуг, благодаря которому мы
сможем обеспечивать туристов необходимой инфраструктурой, получать налоговые отчисления без ущерба
для экологии. Для агентства по туризму Иркутской области считаю эту задачу приоритетной.

Именно туристическая сфера очень интересна для малого и среднего бизнеса. Предприятия в этом секторе
можно открывать быстро и с минимальными затратами. Полагаю, что совместно с активными
предпринимателями и общественниками Правительству области необходимо определить комплекс
оперативных мер поддержки именно малых туристических фирм, занимающихся въездным туризмом.

Помимо туристической отрасли, кластерный подход на территории Иркутской области применяется в
фармацевтической, машиностроительной, нефтегазохимической и агропромышленной отраслях. В кластеры
входят уже почти 200 участников: предприятия, научно-исследовательские и образовательные учреждения.
Ключевой задачей становится повышение эффективности такой формы кооперации.

Для этого предлагаю пересмотреть подходы к обеспечению крупных инвестиционных проектов, при
реализации которых наши предприятия часто закупают материалы и оборудование за рубежом или в других
регионах. А ведь в некоторых случаях это не самая сложная продукция с точки зрения производства. Почему
бы нам самим ее не производить? За долгие годы никто даже не ставил задачу - создать актуальную
региональную модель межотраслевого взаимодействия. Предлагаю эту тему обсудить на конференции
производительных сил Иркутской области, которую мы запланировали на август нынешнего года.

Инвесторам, в том числе местным, будет гораздо проще принимать решения о вложении денег в проект, если
они будут уверены, что производимая продукция гарантированно найдет свой спрос.

Ведь, если мы, например, готовы потратить миллиард рублей на замену лифтов в многоэтажках, которые
выработали свой нормативный срок, можно организовать сборку лифтовых комплектов у нас. Как я уже
говорил выше, эту задачу мы, фактически решили. А при наличии сотен миллионов рублей, направляемых в
обустройство городской среды, логично привлечь для создания малых архитектурных форм местные
предприятия малого бизнеса. Ну, а если их нет, их нужно создавать.

Я гарантирую личную поддержку всем проектам, которые на основании понятных и прозрачных показателей



обеспечивают развитие региональной экономики, направленны на импортозамещение и развитие экспорта
высокотехнологичной продукции.

Мы будем и дальше направлять государственные инвестиции в очень важную и сложную отрасль – сельское
хозяйство. Здесь без поддержки власти точно не обойтись. В 2016 году мы согласовали 119 инвестиционных
проектов, направленных на развитие сельскохозяйственного производства Иркутской области. Все они
реализуются в 21 муниципальном образовании и имеют социально-экономическую значимость для развития
агропромышленного комплекса региона, поскольку это рабочие места, заработная плата, налоги. Безусловно,
это и вклад в импортозамещение по основным видам сельскохозяйственной продукции. Данные статистики
показывают, что мы идем верным путем. Показатели сельскохозяйственного производства начали расти и это
не случайность, а закономерность.

Мы поддерживаем проекты, имеющие не только экономическую перспективу, но и высокую социальную
значимость. Яркий пример - строительство Братского филиала Иркутского областного клинического
консультативно-диагностического центра, который уже в 2018 году окажет первые услуги по
высокотехнологичной диагностике и лечению жителям Братска и соседних территорий. 343 млн. рублей в виде
займа Корпорации развития Иркутской области будет направлено на реализацию этого крупного проекта в
сфере здравоохранения. Кстати, насколько я знаю, в Братский филиал уже начат набор медицинских
работников и персонала.

Немаловажным вопросом в работе Правительства Иркутской области является поиск партнеров на
международном и межрегиональном уровне. Мы должны обеспечивать открытость региона для привлечения
внутренних и внешних инвестиций, в том числе от иностранных инвесторов, для обеспечения структурной
перестройки экономики.

За прошедший год проведены презентации экономического и инвестиционного потенциала Иркутской области
в Корее, Китае, Монголии, Республике Беларусь, на генеральной Ассамблее Ассоциации региональных
администраций стран Северо-Восточной Азии и на российском инвестиционном форуме в г. Сочи. По итогам
данной работы подписаны соглашения о сотрудничестве, достигнуты договоренности по участию в
совместных проектах и обмену опытом с белорусскими, китайскими, корейскими и монгольскими компаниями.
Определяя векторы развития международного экономического сотрудничества, мы ориентируемся не только
на крупнейшие экономики, хозяйственные связи с которыми уже достаточно прочны и давно наработаны, но и
на рынок таких стран как Вьетнам, Малайзия, Сингапур, Индия, Таиланд.

В год 80-летия Иркутской области потенциал региона, приоритетные проекты, достижения в науке и культуре
должны быть представлены на выставках в Государственной Думе и Совете Федерации в рамках Дней
Иркутской области в Москве в октябре 2017 года.

В завершении своего выступления конкретизирую основные принципы нашей работы с инвесторами.

Это: Первое - Принцип проектного подхода к управлению.

Второе - Принцип приоритета экологии.

Третье - Принцип эффективного взаимодействия между государством и бизнесом.

Четвертое - Принцип технологического развития.

Пятое - Принцип импортозамещения и ориентации на экспорт продукции с высокой добавленной стоимостью.

Уважаемые участники форума, уважаемые инвесторы! Иркутская область – это уникальный регион. Здесь
есть природные ресурсы и инфраструктура, здесь живут талантливые люди. И самое главное – есть огромное
желание сделать нашу область лучше. Поэтому хочу закончить свое выступление простой фразой:
«Инвестируйте в Россию! Инвестируйте в Иркутскую область!».

Спасибо за внимание!
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